

**Zeitschrift:** Schweizer Frauen-Zeitung : Blätter für den häuslichen Kreis  
**Band:** 23 (1901)  
**Heft:** 11

**Anhang:** Zweite Beilage zu Nr. 11 der Schweizer Frauen-Zeitung

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Gesinnungstüchtigkeit.

In dieses Leben arg verwirrtem Treiben  
Dem Guten stets und treu dem Wahren bleiben,  
Nicht slavisch huldigen dem Geist der Zeit;  
Um wahrer Freiheit Höhen zu erklimmen,  
Nicht mit dem Strom, nein, gegen ihn zu schwimmen,  
Dies ist allein: Gesinnungstüchtigkeit!

R. R.

## Abgerissene Gedanken.

Es ist eines der besten Zeichen für einen Menschen, wenn kleine Leute, vor allen Dingen kleine Kinder, aber auch einfache, arme Leute, ja selbst Tiere, Vertrauen und Zuneigung zu ihm haben. Einem Menschen, den Kinder und Tiere nicht leiden können, ist nicht zu trauen. Auch Frauen sind ein guter Beobachter, vorausgesetzt, daß sie selbst von guter Art sind, sonst im gerade umgekehrten Sinne. Der häufige Umgang mit kleinen Leuten trügt auch sehr zur Zufriedenheit mit dem Leben bei. Alle großen Befürchtungen haben sie verachtet und an den bedeutenderen Leuten, deren Verkehr sie suchten, keine Befriedigung gefunden.

"Gut" von Prof. Dr. Hilt.

## Kräftigungsmittel.

Herr Dr. E. Sarmann in Beverstedt i. S. schreibt: "Dr. Hommel's Hämatogen habe ich bei einer Patientin mit beginnender Lungenschwäche und großer körperlicher Schwäche, die eine Folge eines langen Kindbettfevers war, mit sehr günstigen Erfolgen angewandt. Der Appetit verbesserte sich zusehends, die Blutarmut nahm von Tag zu Tag sichtlich ab." Depos in allen Apotheken.

[955]



**Ein berühmter Gelehrter**  
schrieb letzthin an sein Mündel: „Als Gelehrter und als Vormund empfehle ich Ihnen, keinerlei Schminke zu verwenden; **gebrauchen Sie** jeden Morgen ein wenig **Crème Simon**, und auf diese Weise konservieren Sie Ihre Haut gegen jeden schädlichen Einfluss.“ **J. Simon**, 18 rue Grange-Bateliere, Paris. **Goldene Medaille Weltausstellung Paris 1900.** (H 8927 X) [676]

Wohl — für die Zukunft. Das Buch ist zu beziehen durch die Expedition dieses Blattes zum Preis von:

Fr. 2.25 broschiert [742]  
" 3. — gebunden.

\*) Besprochen in Nr. 45 dieses Blattes.

**Für Feinschmecker.** Ein erfahrener Käfer, der seinen Beruf aus Gesundheitsrücksichten nicht mehr vornehmen kann, anerichtet sich Privaten, seinen Pensionen und Hotels, wo prima Artikel verlangt und gewürdigt werden, das Beste in Käse zu beschaffen und nach Auftrag zuzustellen. Ganz besonders empfehlenswert sind vorzügliche Zilstter Käschchen, in Gaben zu  $4\frac{1}{2}$  — 5 Kilo. Hausfrauen, welche ihren Zilstgenossen einmal von solchen Käse vorgesetzt haben, werden nachher immer wieder ein solches Käschchen im Keller halten müssen. Gefällige Offerter unter Chiffre „Reiner“ werden schnell beantwortet. [981]

Es wird so oft von Müttern gelagt, sie finden es nicht den festen Standpunkt, noch die passenden Worte und den richtigen Ton, um mit ihren heranwachsenden Söhnen und Töchtern diejenigen Fragen zu besprechen, von deren richtiger Lösung das Wohl des einzelnen Individuums und dasjenige der Familie abhängt, und so wird diese dringende Belehrung vielerorts der Zeit und dem Zufall überlassen, in der unbestimmten Hoffnung, daß das Leben mit seinen Erfahrungen die noch Unerfahrenen nach und nach schon einflichtig machen werde. Allen diesen unsicheren Müttern sollte das Buch von Richard Zugmann in die Hand gegeben werden,\*) denn da würde ihnen das Verständnis aufgehen für ihre Pflicht als Erzieherin und Leiterin ihrer heranwachsenden Kinder; sie finden einen festen Boden, auf dem sie stehen und auf welchem sie ein sicheres Fundament erstellen kann für den Aufbau der sittlichen und hygienischen Begriffe und Lebensanschauung, die sie ihren Kindern einzuflanzen die Pflicht hat. Zum großen Segen muß das Buch namentlich auch denen werden, die sich mit dem Gedanken an die Gründung einer Familie beschäftigen, und denen es ernst ist, durch die Ehe ein ideales Glück zu bauen für sich selbst, für die Familie und für das allgemeine

## L-Arzt Fch Spengler

Elektro-Therapie (neue)

Elektro-Homöopathie „Sauter“

Naturheilkunde

Massage — Schwed. Heilgymnastik.

## Bodanía

Wolfhalden

H. Appenzell A.-R.

## Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

885]

Sprechstunden:

an Werktagen 8-9 u. 11-12 Uhr, an Sonntagen 1-2 Uhr; von auswärtigen vorherige Anmeldungen erbeten.

Telegrammadress: Spenglerius, Wolfhalden.

**Neu!**

**Neu!**

### Brillant-Ocarina.

Diese alte, italienische Brillant-Ocarina ist aus feinstem, italienischer Terracotta von einem musikundigen Spezialisten aus freier Hand gefertigt. Preis 10 Fr. 25. **Wiederholter Erfolg.** Nach dem neuen System sind die schönsten Lieder, Märsche, Tänze und Opernmelodien ohne Notenkenntnis ganz leicht darauf spielbar. (Überall **stürmischer Beifall!**) Das schönste Musikinstrument der Neuzeit. Preis mit Spieldaten nur Fr. 2.75 gegen Marken franco, Nachnahme 20 Cts. mehr. **Harmonisch abgestimmte Brillant-Ocarinas für Zusammenspiel:** Duet Fr. 5 Fr., Terzett Fr. 6.50, Quartett 8 Fr. (macht riesigen Effekt). [1021]

**Fritz Reinhardt**

Berthastrasse 16 Zürich Berthastrasse 16

Gestickte  
Tüll- u. Mousseline-  
**Vorhänge**

Englische Vorhang-Stoffe

• Etamine •

Vorhanghalter  
crème und weiss

(Zag 192) liefert billigst [898]  
das

Rideaux - Versand - Geschäft

**J. B. Nef**

zum „Merkur“, HERISAU.

Muster franco.

Angabe der Breiten erwünscht.

Telephon.

Bienenhonig vom Monte Generoso

Fr. 1.80 per Kilo franco

**C. Cremonini, Neg.**  
Capolago-Generoso. [743]

# Illustrierte Welt



Jährlich erscheinen 28 Hefte.

**Preis pro Heft nur 30 Pfennig.**

Romane — Novellen — Erzählungen — Humoresken — Zahlreiche allgemein verständlich geschriebene Artikel aus allen Wissenschaftsbereichen — Farbig illustrierte Aufsätze — Eine Tüte eine- und zweisitziger Illustrationen — Farbige Kunstbeilagen.

— Eine edle deutsche —

— Familien-Zeitschrift. —

Das erste Heft ist durch jede Buchhandlung zur Ansicht zu erhalten.

— Abonnements —

in allen Sortiments- und Kolonialgeschäften, Buchhandlungen, sowie bei allen Postanstalten.

**Für 6 Franken**  
versenden franco gegen Nachnahme  
bitto. 5 Ko. ff. Toilette-Abfall-Seifen

(ca. 60—70 leicht beschädigte Stücke der feinsten Toilette-Seifen). [846]

Bergmann & Co., Wiedikon-Zürich.

### F. Zwicky, Seidenzwirnerei u. Färberei, Wallisellen

empfiehlt reichhaltige Auswahl  
**waschechte Handstrick-Seide**  
**„FILOFLOSS“**

(Za 1492 g) Depot bei [991]  
Rudolf Osterwalder, Neugasse 49, St. Gallen.



Prospekte mit Preisangaben und Zeugnissen versendet gratis und franco die Generalvertretung:

Schenk-König & Co., Zürich V., Hottingerstrasse 38.

### 4 Schreibbücher

für Handwerker und Geschäftsleute

**Hauptbuch**, praktisch eingeteilt Fr. 2.50

**Journal-Tagbuch** „ 2. —

**Kassabuch** „ 1.50

**Fakturenbuch** „ 1.80

Versende alle vier Bücher statt zu Fr. 7.80 zu nur Fr. 6.—.

**A. Niederhäuser, Schreibbücherfabrik**  
Grenchen.

1. Versende gegen Nachnahme: (OF 6161) Alpenbienenhonig von La Rösa od. Oberengadin à Fr. 3.30 p. kg.
2. Poschiavohonig à Fr. 2.50 p. kg.
3. Buchweizenhonig à Fr. 2. — p. kg.
4. Grossblumige Poschiavonelken in Abteigern à 1 Fr., 10 Stück 8 Fr.

**Johns. Michael, Pfarrer** [956]  
in Brusio bei Poschiavo (Graubünden).

### Bienenhonig

feinster schweizerischer Blütenhonig, verkauft mit Garantie für Echtheit in Büchsen à 1, 2 u. 4½ Kilo à Fr. 2.40 per Kilo [1499]

**Max Sulzberger, Horn a. B.**

### Reese's Backpulver

Kochen, Gugelhupf, Backwerk, etc.  
außerordentlich vorteilig. Ersatz für Hefe.  
in Drogen, Delikatess- u. Spezialhandlungen.  
Fabrikdirektion bei Carl F. Schmidt, Zürich.

### Zeugnis.

Herrn J. A. Zuber, Flawil (St. Gallen).  
Der **Magneta-Stift**, den Sie mir sandten, hat Wunder gewirkt. Hattt' ich mich 10 Tage Mühe, dass ich kaum aushalten konnte, und in Zeit von 2 Tagen war ich völlig davon befreit. Auch hatte ich oft den **Wadenkrampf**; auch von dem ist keine Spur mehr, seit ich diesen Wunderstift trage. Danke Ihnen daher für Ihre Hilfe. Beiliegend erhalten Sie 2 Fr. für zwei weitere Stifte, die ich an Bekannte abgebe, die an **Rheumatisum** leiden. [774]  
Joh. Krug, Schuhmacher, Malenfeld.

### GALACTINA

Kindermehl.



Erhältlich in Apotheken, Drogerien und Spezereihandlungen. [H 389 Y] [890]

### Frauen- und Geschlechts-krankheiten, Periodenstörung, Gebär-mutterleiden

werden schnell und billig (auch brieflich) ohne Berufsstörung unter strengster Diskretion geheilt von

**Dr. med. J. Häfiger**  
840] Ennenda.

### Nachtstühle

gesetzlich geschützt.  
Hygiene praktische  
**Familien-Möbel**  
elegant, bequem und mehrfach verwendbar. **P. Scheidegger**, Bäckerstrasse 11, Zürich III, bei der St. Jakobs-Kirche. [1004]

### Damen-, Herren-, Knaben-

GROSSES SPECIALGESPÄCHT DER SCHWEIZ  
**ODEN** Zürich  
**J. NÖRRI** Bahnhofstr. 77

Homespun, Cheviots, Covercoat, Tuche etc.  
Meterweise! Massanfertigung. 1917  
Feine Schneider-, eleg. Schneiderinnen-Arbeiten.  
Fertige Jaquette- u. Taille-Costüme von 25 Fr. an.

Ich litt 9 Jahre lang an Magenfahrt und konnte nirgends Heilung finden. Vor 7 Monaten wendete ich mich schriftlich an Herrn Popp und wurde durch den Gebrauch eines andächtlichen Kurpfländels geheilt, so dass ich mich seitdem ganz gesund fühle. Mit dankbarstem Herzen empfiehlt ich allen Leidenden, sich von Herrn Dr. H. Popp in Delde, Holstein ein Buch und Fragebogen kostlos senden zu lassen. [760]  
Frau Schönenberger-Selle, Saffan-gasse, Nr. 2, Schaffhausen.

### Flaum-Steppdecken-Fabrikation

von Carl Müller in Burgdorf.

Maschinenbetrieb mit eigenen patentierten Maschinen.

### Billigste Bezugssquelle

für Flaum-Steppdecken in allen Genres und Stoffgattungen.

Grosse Auswahl, gediegene, neue Dessins.

Reichhaltige Musterkollektion, sowie illustrierter Katalog und Preiscurant franco.

Telephon. NB. Das Umarbeiten von Duvet in Steppdecken wird prompt und billigst besorgt. Telephon.

### Husten- und Brustleidende

finden in den seit 40 Jahren verbreiteten Dr. J. J. Hohls Pektorinen ein vorzüglich wirksames und von hervorragenden Ärzten vielfach empfohlenes, angenehmes Hausmittel gegen Husten, Keuchhusten, Lungenkatarrh und Hefserkeit, sowie gegen Influenza, Engräufigkeit und ähnliche Brustbeschwerden. Zu beziehen mit Anweisung in Schachteln zu 80 Rp. und Fr. 1.20 durch die Apotheken, ferner durch die in den Lokalblättern genannten Niederlagen [648]

Wie eine Familie von zwei Erwachsenen und drei Kindern mit einem jährlichen Einkommen von 1800 Fr. bei guter und genügender Ernährung auszukommen vermag, zeigt Fr. Ida Niederer, vormalig Vorsteherin der thurgauischen Haushaltungsschule, auf Grund jahrelang gesammelter Angaben und praktisch durchgefahrtener Haushaltungsbüdgets in ihrer bereits in vier Auflagen erschienenen Schrift: *Die Küche des Mittelstandes. Anleitung, billig und gut zu leben. Mit einem vierwöchentlichen Speisezettel neben erprobten Rezepten.* Das schmuck gebundene Büchlein, dessen Preis nur Fr. 1.20 beträgt, verdient in allen Familien, speziell aber in solchen mit heranwachsenden Töchtern die weiteste Verbreitung. Es kann und wird viel Gutes stiften. Zu beziehen durch die Expedition der „Schweizer Frauen-Zeitung“ in St. Gallen.

[843]